



## Fondos de la Upysset aguantan hasta 2017

**Expreso**

E. Klérigan

17 de enero, 2014 [7:21]



Ciudad Victoria, Tamaulipas.-Con pérdidas anuales superiores a los 220 millones de pesos, aportaciones de cuotas por 370 millones de pesos y pagos de pensiones por más de 500 millones de pesos por año, el Fondo de la Unidad de Prevención y Seguridad Social del Estado de Tamaulipas (Upysset) podría dejar de existir para finales de 2017.

En solamente dos años, de 2011 a 2013, las pérdidas anuales se dispararon 4.5 veces, mientras que en solamente el último ejercicio, de diciembre de 2012 a diciembre de 2013, la relación bajó de 7.4 trabajadores activos cotizando por cada pensionado, a 6.9 activos por jubilado.

El incremento en la esperanza de vida y el promedio de trabajadores que se pensionan incrementará en los próximos tres años, en 20 por ciento el total de trabajadores jubilados cobrando pensión.

De acuerdo a los reportes de Transparencia de la Upysset y el estudio de la calificadora de riesgo crediticio, Fitch Ratings en 2011 había cotizando 39 mil 797 trabajadores activos y cinco mil 311 jubilados al finalizar 2012 a 39 mil 400 activo contra cinco mil 804 jubilados al finalizar 2013.

Al terminar el 2014 el número de jubilados podría superar los seis mil y las pérdidas superar los 310 millones y el Fondo de la Upysset quedar por debajo de los mil 980 millones de pesos.

“El último estudio actuarial, realizado por un despacho externo, refleja un período de suficiencia hasta 2018; a partir de esa fecha, el Estado tendría que hacer aportaciones extraordinarias”, dice Fitch.

Sin embargo, en 2011, fecha del estudio actuarial al que se refiere Fitch Ratings, se pagaba solamente 1.71 pesos de pensiones por cada peso de cuotas patronales y de los trabajadores que ingresaba.

Para finales de 2012 se pagaban ya 2.02 pesos de pensiones por cada peso que ingresaba de cuotas, un incremento del 18 por ciento en las pérdidas directas, entre cuotas y pensiones en solamente dos ejercicios.

De 2011 a 2013 las pérdidas de la Upysset se cuadruplicaron y pasaron de 48 millones de pesos anuales a 220 millones, mientras los ingresos por cuotas pasaron de unos 320 millones de pesos a poco más de 370 millones.

“En su esquema de beneficio, actualmente la Upysset recibe una aportación anual de 16 por ciento de la nómina de los trabajadores activos, 10 por ciento Estado, seis por ciento trabajadores”, dice Fitch.

La Upysset en diciembre de 2012 contaba con un fondo de reserva de dos 523 millones, pero al descontar los 220 millones de pérdidas en 2013, más los 310 millones que previsiblemente perderá este año el Fondo, quedarán para final de año menos de dos mil millones de pesos.

A ese ritmo el fondo se agotará en pagar pensiones y pérdidas en los gastos de operación en solamente tres ejercicios más.

El proyecto de reforma al sistema de pensiones en el Estado está siendo analizado ya por la parte sindical y los diputados locales y se cree deberá entrar en análisis en este periodo de sesiones.

La reforma a la Upysset tendrá un planteamiento a favor de los trabajadores en activo y del futuro, agregó el Secretario de Administración.

La Upysset fue diseñada en 1977 para otras variables derivadas de una esperanza de vida de 62 años para hombres y 67 para las mujeres, promedio de 64.5 años, lo que tenía efecto cesantía, morbilidad y la prospección que hace 35 años señalaba que el promedio de supervivencia para jubilarse no se elevaría más allá de 14 años.

Actualmente la esperanza de vida en Tamaulipas promedio es de 75.6 años (73.2 hombres y 77.9 mujeres) lo que señala que en promedio se pagarán 25 años de jubilación a cada trabajador.